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material adicional al archivo, pero no debe ser considerada como registro autoritativo. 

CLAUDIA RUIZ: Buenas tardes y buenas noches a todos. Bienvenidos a la llamada de 

LACRALO este 4 de febrero, jueves, de 2021 a las 23:00 UTC. En la 

llamada del día de hoy en el canal en español tenemos a Sergio Salinas 

Porto, Harold Arcos, Adrián Carballo, Augusto Ho, Carlos Raúl Gutiérrez, 

Marcelo Rodríguez y Sylvia Herlein Leite. Tenemos disculpas por parte 

de Humberto Carrasco. Por parte del personal tenemos a Heidi Ullrich, 

Silvia Vivanco y mi persona, Claudia Ruiz, administrando la llamada del 

día de hoy. 

 Tenemos intérpretes en inglés y en francés. Nuestros intérpretes en 

español son Claudia y David. En francés, Claire y Jacques. Antes de 

empezar quisiera pedirles a todos que por favor digan su nombre al 

tomar la palabra y que por favor tengan sus micrófonos en silencio 

cuando no estén hablando para prevenir ruidos. Muchas gracias. Con 

esto le paso la llamada a usted, Sergio. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Muchas gracias, Claudia. Para hacerlo más rápido vamos a pedirle a 

Harold que haga lectura de la agenda y luego de la agenda vamos a 

trabajar por 60 minutos con temas que tienen que ver con una pasada 

rápida por cada uno de los grupos de trabajo. Es que estamos en verano 

para parte del continente americano o latinoamericano y caribeño. Hay 

una baja en el trabajo grupal pero tenemos algunos temas importantes 

que vamos a tener que avanzar. Creo que con 60 minutos va a alcanzar. 

Harold, si puedes ya tomar la palabra y pasamos a la aprobación de la 

agenda. 
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HAROLD ARCOS: Gracias, Sergio. ¿Me escuchan bien? 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Sí, se te escucha. Adelante. 

 

HAROLD ARCOS: Gracias. Bien. Para hoy tenemos de acuerdo a la agenda de grupos de 

trabajo, de cada uno de ellos: dominios y su relación con los usuarios, 

WHOIS-GDPR, grupo de trabajo de multilingüismo e IDN, donde también 

está aceptación universal, grupo de trabajo de comunicaciones y de 

capacitación. En el punto número cinco tenemos comentarios de los 

miembros de ALAC, nuestros ALAC members. Por parte de LACRALO 

vamos a hablar en el punto número seis sobre la asamblea general 

virtual próxima a celebrarse en ICANN70. Finalmente abordaremos el 

plan estratégico quinquenal. Si alguno desea incorporar algún nuevo 

tema, por favor, puede levantar la mano ahora o escribirlo en el chat y lo 

anotaremos de inmediato. Si no, pueden esperar también en el 

momento en el que lleguemos a ese punto. Viendo que no tenemos 

manos levantadas por ahora y no tenemos ningún reporte por el chat, 

entonces damos por aprobada esta agenda y avanzamos. Gracias, 

Sergio. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Gracias a ti, Harold. Pasamos entonces al primer tema que es informe de 

los grupos de trabajo. Sé que alguno estuvo trabajando, caso el grupo de 
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trabajo de multilingüismo e IDN. Le voy a pasar la palabra a Sylvia para 

que haga los honores y nos informe cómo estuvo ese trabajo. Gracias. 

 

SYLVIA HERLEIN: Hola. Hola a todos. Gracias, Sergio. Sí, yo empecé el año con todo y estoy 

motivando y preguntándole a la gente y diciéndoles: “Qué bueno que 

descansaron”. Fin de año y tal. Estamos en febrero. Vamos a ponernos a 

trabajar. Tenemos un año muy interesante por delante. En nuestro 

grupo, como ustedes saben, tenemos dos subgrupos. Una cosa que nos 

quedó pendiente del año pasado es lo que nosotros habíamos 

denominado proyecto LACTLD. Como este proyecto no pudo ir hacia 

delante, no tuvimos receptividad por parte de LACTLD. Eso ya está en 

nuestra wiki. Si alguien quiere consultar los detalles de esa falta de 

receptividad. Hemos decidido entrar en contacto con cada uno de los 

ccTLD de la región de forma individual porque en realidad nosotros 

pretendíamos que en LACTLD nos ayudara, nos hiciera de puente, nos 

presentara y ellos dijeran quiénes éramos nosotros. Vamos a hacer eso 

porque hicimos un trabajo muy interesante. Levantamos una 

información muy, muy, muy buena y queremos darle un cierre a esto 

para dejar una buena información en nuestra región, entender un poco 

más siempre. Sabemos que tenemos esa intención siempre de LACRALO, 

de representar a los usuarios. Queremos entrar en contacto con los 

ccTLD y con toda la industria del DNS. Vamos a hacer ese esfuerzo de 

entrar en contacto de forma individual con todos los ccTLD de nuestra 

región. 

 Por otro lado, con el subgrupo de aceptación universal nosotros el año 

pasado trabajamos mucho. Tuvimos varias reuniones y teníamos la 
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intención de hacer en noviembre el curso, dos cursos en realidad. Un 

curso de aceptación universal para gente del área técnica, para 

desarrolladores, para el hosting, para estudiantes de computación y tal 

pero no pudo hacerse en noviembre. Se nos vino el fin de año y no se 

pudo hacer. Ahora decidimos llevarlo a cabo en abril, después de 

ICANN70 porque, como ustedes saben, lo estamos haciendo con tres 

grupos diferentes de LACRALO y el grupo de comunicación necesita un 

tiempo determinado para realmente hacer la promoción. Tenemos la 

intención de no solo llegar a las ALS de LACRALO sino salir, abrir un poco 

más el panorama y que LACRALO sea el puente hacia toda la comunidad 

técnica y todos los interesados en este tema. El grupo de trabajo 

liderado por Marcelo Rodríguez ahora necesita un tiempo interesante, 

importante. Decidimos hacerlo después de ICANN70 porque inclusive 

vamos a utilizar todas las participaciones que tengamos en ICANN70 

para hablar y promocionar este curso, que creemos que va a ser de 

mucha importancia y que va a ser un curso de cuatro semanas de dos 

horas cada día. Realmente va a ser un lugar donde todos los interesados 

puedan aprender de verdad de forma útil, no solamente tener 

información, no solamente un webinar. Por eso le pusimos el nombre de 

curso. 

 Estamos ultimando los detalles de la programación y también decidimos 

que, como es un tema que no es muy conocido, vamos a hacer webinars 

explicando un poco el tema antes del curso propiamente dicho. Hasta 

abril vamos a trabajar también en webinars, en hacer publicidad, una 

promoción rica, con contenido para atraer gente a este curso.  

 Silvia me pregunta para cuándo programaríamos el primer webinar. Aún 

no lo hemos decidido porque el miércoles que viene, Silvia, nos vamos a 
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reunir con los profesores para estudiar el programa y ahí podría darse 

una fecha más probable y quizá consultar contigo la disponibilidad de los 

intérpretes. Podríamos organizar esto a partir de la próxima semana.  

 Una cosa que quería agregarles es que, además, la intención de este 

curso, además de formación técnica para toda la región de LACRALO, el 

resultado de este curso también es que consigamos uno o dos 

embajadores de aceptación universal para nuestra región porque Mark 

Datysgeld no es más embajador de nuestra región, porque ha asumido 

otros compromisos en ICANN en diferentes constituencies. Ahora 

estamos sin embajador. Es prioridad número uno que, como resultado 

de este curso, las personas, que ya tenemos algunos interesados, se 

capaciten, sepan más y puedan sentirse a gusto siendo embajador o 

embajadora. Gracias, Harold. Para nuestra región. Somos una región 

maravillosa y muy grande y no tenemos ni embajador ni embajadora. 

Necesitamos esto. El resultado del curso también va a estar ahí. Es por 

eso que nuestro grupo de trabajo ya se puso a trabajar con todo. Gracias 

por escucharme. Cualquier preguntita, estoy aquí. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Hola. ¿Me escuchan? ¿Hola? 

 

CLAUDIA RUIZ: Hola, Sergio. 

 

ORADOR DESCONOCIDO: Sí, te escuchamos, Sergio. 
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SERGIO SALINAS PORTO: Perfecto, gracias. Quiero hacer algunas preguntas con respecto a la 

presentación de Sylvia. Lo primero es aclarar por qué nos reunimos. Esta 

reunión tendría que haberse hecho el martes y hoy se tendría que haber 

hecho la reunión que hicimos del plan estratégico. La verdad es que a mí 

se me traspapelaron las cosas y lo hice al revés. Estas reuniones que 

tenemos de directorio es la mesa chica de LACRALO. Estamos tratando 

de ajustar temas para que salga mejor el trabajo de LACRALO. La 

necesidad de juntarnos, por más que veamos los mismos temas, tiene 

que ver con que cada uno de nosotros podamos ajustar algunos temas. 

 Si me haces el favor, Claudia, y volvemos al grupo de trabajo de Sylvia, a 

la página del grupo de trabajo, Sylvia, necesito que veamos algo entre 

todos. Es el de IDN. ¿Puedes bajar a la lista de participantes de 

multilingüismo e IDN? Bien, perfecto. Nosotros aquí tenemos una lista 

inmensa de gente que se anotó. Ahora, la primera pregunta que quiero 

hacerte, Sylvia, es cuántas de estas personas están participando 

activamente. 

 

SYLVIA HERLEIN: ¿Tengo que decir la verdad? 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Sí, sí, sí. Es la mesa chica esto. Aquí es como ir al médico. Nosotros 

tenemos que desnudar lo que pasa aquí porque tenemos que hacer 

ajustes entre todos. ¿Cuántos son los que están participando? 
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SYLVIA HERLEIN: Ayer mandé un mensaje a nuestro grupo de Whatsapp y al grupo de 

Whatsapp solo respondiste tú, Sergio, para [inaudible]. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Bien. 

 

SYLVIA HERLEIN: A nivel personal… [inaudible]. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: ¿Trabajas individualmente o trabajas solamente en ese grupo que está 

muerto? Esa es la primera pregunta. 

 

SYLVIA HERLEIN: No. Ese grupo ayer lo mandé y solamente dos personas me 

respondieron. En realidad, esa ficha que estamos viendo la tenemos que 

ajustar. Por ejemplo, la número ocho… 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Justo, justo. Ni Reina ni Carlos. Hay que preguntarles a ver si quieren 

seguir participando. 

 

SYLVIA HERLEIN: Exacto. Reina, la número ocho, es la esposa de Carlos Leal. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: De Carlos. 
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SYLVIA HERLEIN: Exacto. Sí. Me imagino que hay que sacarlos. Por eso que yo el año 

pasado puse para el 9 y para el 13 que estaban inactivos porque nunca 

respondieron ningún email. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Perfecto. 

 

SYLVIA HERLEIN: Sería el momento ahora, inicio de año, realmente mandarles un email y 

que la gente confirme o no, ¿verdad? 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Aviso que voy a hacer esto grupo por grupo. Vamos a ir viendo esto 

grupo por grupo porque necesitamos ver el mapa de cómo estamos 

parados. El grupo es para informar, para ponerse de acuerdo en cosas. 

No es para discutir ni para nada. Esto ya lo sabemos. Nosotros tenemos 

que trabajar individualmente. Hazte un grupo de difusión y escribe en 

primera persona y di: “Mañana nos vamos a juntar”. Tú puedes estar y 

ellos te van a contestar. Haces un solo mensaje pero grupo de difusión. 

Hay que trabajar uno por uno con todos estos porque a lo mejor a 

alguno lo podemos rescatar y lo podemos volver activos. 

 Ahora, yo estoy participando más o menos de 60-70 grupos. Lo único 

que hago es entrar para eliminar las bolitas verdes del grupo de 

Whatsapp. Después elijo. Soy muy selectivo y tengo tres grupos nada 

más. El que me habla, me pone un audio, tú lo sabes muy bien, 

directamente no existe. O hablan o escriben o me llaman por teléfono. 
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Audio y todo eso, no existe. Hagamos lo mismo sin audio, Sylvia, sin 

audio, a uña, métele dedo y mándales: “Mañana nos vamos a juntar. 

¿Puedes estar?” Te van a empezar a contestar: sí, no, no me interesa 

más, estoy en otras cosas, juego al tenis, lo que sea, pero nos vamos 

sacando y vamos poniendo blanco sobre negro a ver qué es lo que 

tenemos realmente. 

 LACRALO tiene 61 organizaciones creo que somos ahora pero están 

participando 20. Si están participando 20, tengamos los 20 activos 

porque no vale ir solamente a la reunión mensual para enterarse. Tienen 

que estar activos. Les voy a pedir, como te lo pido a ti, lo voy a pedir con 

todos. Hagamos un peine sobre todas estas cosas. Veamos también por 

una lista de correo, cada uno tiene en su grupo de trabajo una lista de 

correo. Mandemos algo a la lista de correo y veamos a ver cómo 

funciona pero sinceremos. 

 Estoy harto de ICANN y su [tick], que para que esto funcione para ICANN 

no es que funcione. En realidad es solamente poner [tick]. Salgamos de 

esa lógica y pongamos una lógica donde la gente esté activa. No importa 

si después le cierran los números a ICANN o no. Que nos cierren los 

números en LACRALO. Augusto, sigue con esta línea, que es la línea que 

hacer el próximo año. Vayamos viendo esto. No nos fijemos tanto en 

tachar casilleros sino en que la gente esté participando. Nosotros 

podemos decir que hay cuatro grupos de trabajo funcionando y, la 

verdad, están funcionando uno o dos. Si cedemos la cosa, pero 

pongamos toda nuestra energía en que lo que esté funcionando 

funcione. Tenemos que hacer una foto. Lástima que no esté José Arce. 

Hay que hacer una foto de LACRALO, para ver en esa foto cómo 

estamos. A partir de ahí tenemos que arrancar. Gracias, Sylvia. 
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SYLVIA HERLEIN: Pregunta. Los que me digan que no van a participar, simplemente los 

borro de esta lista o pongo inactivo o qué pongo. Cómo notifico esto. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: No, no. Lo borras. Hay que borrar. Hay que sincerar la lista. Además 

tienes que informar a la secretaría porque nosotros, el secretario y el 

presidente y la vicepresidencia y la vicesecretaría no existe, nosotros 

tres vamos a tener que empezar a interactuar con estas personas para 

ver si quieren estar, si quieren estar en LACRALO, porque esto puede ser 

un pie para discutir otros temas, la poca participación. Qué es lo que te 

está pasando, por qué no estás participando, qué podemos hacer, 

ayúdanos a ayudarte. A lo mejor no le encuentran el agujero al mate, 

como decimos aquí. No le encuentran sentido a estar en ICANN y a lo 

mejor le podemos dar sentido desde una lógica distinta. Tenemos que 

hablarlo. Si no sabemos, yo me quedo tranquilo que hay 20 personas 

trabajando en el grupo y en realidad son cuatro. Necesito saber, 

sincerarlos. Mira, somos cuatro. Bueno, genial. ¿Puedes hacer eso, 

Sylvia? 

 

SYLVIA HERLEIN: Sí, por supuesto. Ármate un grupo. Después los vas sacando pero en este 

primer instante tienes que hacer un grupo de difusión de 20 personas. 

Después ese grupo se va a achicar y va a terminar siendo de cinco. 

Bueno, fantástico. Son los cinco magníficos. Prefiero tener cinco bien 

activos y no pensar que tenemos 20 y no existen. 
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SYLVIA HERLEIN: Pregunta. Este grupo de difusión, ¿a qué te refieres? ¿Un grupo tipo de 

Whatsapp o qué? 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Hazte un grupo de Whatsapp, que se llaman grupos de difusión. Nueva 

difusión. Lo vas a encontrar así. Ahí tú pones a toda la gente a la que se 

lo quieres enviar y les llega como un mensaje individual. No es como un 

grupo. Cuando te contestan no contestan al grupo, te contestan a ti. 

Tienes que hacerlo. Decir: “Hola” y nada más. “No sé si me tienes 

agendada, soy Sylvia, de LACRALO. Te quiero preguntar… Sabes que yo 

te tengo en el grupo tal. ¿Quieres seguir participando aquí o te hincha 

mucho estar aquí y en realidad prefieres hacer otras cosas? Lo necesito 

porque estoy ordenando el grupo de nuevo”. 

 

SYLVIA HERLEIN: [inaudible]. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Sí, no. Me quiero ir a otro lugar. No tengo interés de LACRALO. No me 

interesa ICANN. No quiero a Silvia Vivanco o a Claudia Ruiz, no me caen 

bien. Me estoy riendo. Es un chiste. Vayamos viendo esto para darle 

contenido al tema. 

 

SYLVIA HERLEIN: Muy bien. Gracias. 
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SERGIO SALINAS PORTO: No, de nada. ¿Qué grupo sigue? A ver, tenemos tres que sé que están 

funcionando. El otro, Comunicación, si puedes pasar un informe, 

Marcelo, sería bueno. Claudia, si quieres pasar a Comunicación, está 

bien. Vamos a hacer el mismo ejercicio. Marcelo, ¿estás? 

 

MARCELO RODRÍGUEZ: Hola. Sí. ¿Qué tal? ¿Cómo están? Muy buenas tardes o buenas noches. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Hola, Marcelo. Necesito que hagas dos cosas. Por un lado, pasar un 

informe de lo que estamos trabajando, sobre todo en el marco de 

ICANN70. Si quieres abonar algo de lo que habló Sylvia y demás, y 

después pasar a tu grupo de trabajo para ver cómo estamos. 

 

MARCELO RODRÍGUEZ: Bien. En principio lo de ICANN70 lo estamos trabajando de manera 

bastante activa, ya que estamos teniendo reuniones con el grupo de 

redes sociales, de Social Media. Se adelantó bastante ya este trabajo. 

Fue presentado por Lilian de Luque días pasados. Tuvimos una reunión y 

también quedamos en volver a poder tener otra reunión respecto de 

ello. Con respecto al trabajo que estamos haciendo junto con Sylvia 

Herlein, aceptación universal, también tenemos el trabajo de [inaudible] 

para diseñar la comunicación del curso que se va a editar posterior a la 

reunión del 10 de febrero. Vamos a ver si podemos hacer también la 

reunión del grupo de comunicaciones para poder ponernos de acuerdo 

en el trabajo de difusión, tanto de lo que es el curso en sí mismo de 

aceptación universal como también el trabajo en redes sociales de 



LACRALO Board Call         ES 

 

Page 13 of 34 

 

LACRALO para ICANN70. En una sola reunión vamos a tratar estos dos 

temas esenciales principales y primordiales para nosotros. 

 Después, por supuesto, también estamos en proceso de presentar en 

ICANN70 el boletín número dos que quedó pendiente para poder hacer 

la presentación debida ya que no se pudo terminar de presentar en fines 

del año pasado. Después con respecto a lo que hace al grupo de 

comunicaciones allí verán lo que los miembros están trabajando. De 

ellos solamente tengo una constante comunicación junto con Lilian, 

Sylvia, también en algunas oportunidades con Antonio y la co-Chair que 

se sumó, que es Anahí Méndez, que también está trabajando en 

conjunto con el grupo. De todos modos, igual hay que hacer una 

revisión, como decía Sergio, de la participación efectiva y continua de las 

personas que están allí registradas junto con Harold también, me estaba 

olvidando, que compartimos el grupo de comunicación. No sé si hay algo 

más para agregar o quieren que explaye algo más. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Gracias, Marcelo. Sí. Yo no llego a ver cuántos miembros hay. Veo hasta 

Katiuska Hull, que no sé quién es. Yo lo que recomendaría… 

 

ADRIÁN CARBALLO: Es de capacitación de ALAC. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Ah, bien. ¿Y qué hace con nosotros ahí? ¿De dónde viene? ¿De qué 

región es? 
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ADRIÁN CARBALLO: Perdón, me confundí. Disculpen. Ella es de Panamá. Es de Apandetec. 

 

ORADOR DESCONOCIDO: Ah, claro. Yoselin Vos también. Sí. 

 

ADRIÁN CARBALLO: Exactamente. Están juntas. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Yo diría… ¿Las dos son de la organización de Augusto? Yoselin y Katiuska. 

 

ADRIÁN CARBALLO: Sí. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Okey. Yo lo que diría es que hablemos con cada uno de estos 

compañeros y compañeras. Yo veo ahí a Sergio Bronstein. Tratemos de 

recuperarlo, que es un gran valor de Venezuela. Tratemos de meterlo 

dentro. Javier Chandía, lo mismo. Tratemos de trabajar con cada una de 

estas personas. Lo mismo que le dije a Sylvia, hazlo tú. Los teléfonos que 

no tengamos se los pides a Harold. Los agregas y les escribes 

explicándole quién eres. La mayoría te van a conocer. Otros no. 

Hablemos y hagamos un trabajo artesanal. Aquí hay que trabajar uno 

por uno y tratar de levantarnos del letargo. Esto no lo podemos hablar 

en la reunión mensual. Se dan cuenta para qué sirve esta reunión de 

directorio. Es para ajustar los temas que nos faltan. Cada uno de ustedes 

son microlíderes de un grupo de compañeros de la región. Hay que 

empezar a ajustar. Ahí yo veo que Harold está en todas. Es un jugador de 
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toda la cancha. Harold puede participar pero no puede ser miembro de 

todas. Harold tiene que estar en una y en las otras va a ir acompañando. 

Puede estar en todas las reuniones igual que yo. Si yo no puedo estar, 

están ustedes que son los directores. Esto tiene que funcionar. Si 

tenemos 13 personas ahí, a lo mejor quedan cinco. Bueno, serán cinco, 

pero es importante que podamos tener todo ese grupo bien 

funcionando. No sé si tienes alguna pregunta, Marcelo. 

 

MARCELO RODRÍGUEZ: Me quedó pendiente por fuera de esto de preguntarle a Silvia Vivanco… 

Yo había enviado una solicitud de ingreso a Outreach and Engagement 

en diciembre y todavía no he tenido respuesta. Quería saber si pudieron 

ver esa solicitud nada más. Esa es mi [inaudible]. 

 

SILVIA VIVANCO: Sí. Muchas gracias, Marcelo. Si has pedido al staff que te pongan en la 

lista de correo del grupo, deberían haberlo hecho. De hecho, voy a 

apuntarlo aquí, a ver si no ha sido accionado o si se va a hacer cuanto 

antes. En el grupo de ALAC de Outreach and Engagement, ¿no es cierto? 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Fue hecho porque me llegó con copia a mí. Yo recuerdo eso. 

 

SILVIA VIVANCO: Okey. 
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SERGIO SALINAS PORTO: Por eso me preocupó. No me preocupa pero de alguna forma Lilian esté 

cubriendo dos espacios dentro de ALAC me preocupó porque en realidad 

por eso me inscribí yo también. Lilian, como LACRALO, su misión es en 

donde está ahora que es en Comunicación. No tiene que estar en 

Outreach and Engagement. Nosotros, voy a estar yo, va a estar Marcelo, 

podría estar también Adrián. 

 

ADRIÁN CARBALLO: Discúlpame, Sergio. Hemos quedado que Augusto Ho, Marcelo y yo 

estamos en ese grupo. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Bueno, yo me inscribí también. 

 

ADRIÁN CARBALLO: Aprovecho para decirle a Silvia Vivanco, por favor, si me puedes también 

incluir ahí. Se lo agradecería. 

 

SILVIA VIVANCO: Okey. Adrián. Sí. Para Outreach and Engagement, dices, Adrián Carballo 

también. 

 

ADRIÁN CARBALLO: Sí, tal cual. 

 

SILVIA VIVANCO: Para el grupo de ALAC de Outreach and Engagement. Okey. 
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SERGIO SALINAS PORTO: Okey. 

 

ADRIÁN CARBALLO: Fue lo que hablamos en reuniones anteriores con Sergio [inaudible]. 

Augusto, Marcelo y yo. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Es importante que estemos todos. Sí, sí. 

 

SILVIA VIVANCO: Okey. Yo tenía otro comentario respecto… Quería pedirles si pueden por 

favor más o menos tener una idea de cuándo va a estar listo el borrador 

del newsletter de LACRALO que estuvo empezando muy bien hacia 

finales de diciembre. Ya teníamos ahí algunos artículos, el artículo de 

Daniel me parece, y sería interesante tenerlo tal vez para antes de 

ICANN70, teniendo en cuenta que una vez que el borrador en español 

esté completo se tiene que mandar a la traducción porque tenemos que 

tenerlo en otros idiomas. Si ya más o menos eso lo tienen cuajado, tal 

vez para empezar ya a mirarlo, les agradecería también para ver cuál es 

la línea de tiempo con las que vamos a trabajar en el mes de febrero y 

un poco de más. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Silvia, yo esta próxima semana me comprometo a trabajarlo con 

Marcelo porque quedó medio en la gatera, quedó medio parado por mí. 

Me siento con Marcelo y vamos a ver cuáles han quedado, las notas que 
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han quedado bien y otras que a lo mejor hay que volver a rehacerlas. Me 

voy a ocupar esta semana que viene. No te digo mañana pero sí el lunes, 

a partir del lunes. Revisaremos el borrador con Marcelo y a partir de eso 

avanzaremos. Te informaremos cómo va esto. Si Marcelo terminó, no sé, 

Silvia, si tienes algo más para decir, pasaría ahora a Adrián. 

 

ADRIÁN CARBALLO: Sí, okey. Bueno, respecto al grupo de trabajo, si querían [inaudible] ahí 

está. Realmente no tengo la cantidad de gente que esperaba tener pero 

le comento que el programa de desarrollo de capacidades de ICANN en 

español lo tengo casi ya terminado. Faltaban un par de detalles. En 

cuanto a los módulos, en cuanto a los temas, esto está ya casi 

terminado. Estamos también con el tema de los webinars para todo el 

año. El próximo [inaudible] hablar con Lito para [inaudible]. Estamos 

trabajando en conjunto con Sylvia Herlein en capacitación para 

aceptación universal, tanto para usuarios como para técnicos. Eso les 

podría comentar respecto de lo que tiene que ver con las actividades. 

 Si bien se lo marco así muy rápidamente, en el programa de capacidades 

de ICANN en español, ICANN Academy in Spanish, no es tan sencillo. Está 

llevando mucho más tiempo de lo que esperaba. Tenemos que 

incorporar a Humberto Carrasco como vice-Chair. Veo que aquí no está. 

Está ahí Menéndez todavía. [inaudible] y sacar a Anahí Menéndez, que 

no está más en el grupo y que esté Humberto Carrasco. Después, tu 

pregunta. De aquí, quién está trabajando en forma activa. Maritza 

Agüero… 
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SERGIO SALINAS PORTO: Que no está. Ah, sí, sí, sí. Ahí la veo. 

 

ADRIÁN CARBALLO: Sí está. En el número cuatro, Maritza. Mónica [inaudible] también, siete. 

Número 11. [inaudible] 11 te diría que somos cuatro. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Okey. 

 

ADRIÁN CARBALLO: Tomo todo lo que dijiste antes, obviamente. Me quedó más que claro. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Bien. 

 

ADRIÁN CARBALLO: Como has dicho que pusiéramos transparente la actividad de cada uno, 

[inaudible]. Obviamente, de alguna forma me gustaría hacer algún tipo 

de discusión para contar con más gente en el grupo. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Bien. 

 

ADRIÁN CARBALLO: [inaudible] Marcelo o [inaudible] algún newsletter o algo como: “Súmate 

al grupo de capacitación”. Buscar un poco el tema, tanto en inglés como 

en español, como para poder difundir [inaudible]. 
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SERGIO SALINAS PORTO: Habría que poner algo para ver… Te vi la mano levantada, Harold. Para 

poner para Marcelo. Habría que poner invitando a la participación en los 

distintos grupos y explicar qué es cada grupo. Ya está escrito esto. No 

hay que inventar nada. Está puesto en la wiki. Hay que preguntarle a 

Harold para que te dé los accesos. Cada uno de los grupos de trabajo 

tiene una pequeña introducción. Eso debería estar en el newsletter fijo. 

Todos los newsletters tienen que salir con eso que son como 

publicidades diciendo: “Ven, súmate a tal cosa” y tiene que explicar qué 

es cada grupo, para ver si tenemos ya algún lugar de contacto para que 

se contacte con alguien. Podemos poner un número de Telegram o de 

Whatsapp, preferible Telegram, y avanzar en la lógica de poder trasladar 

las inquietudes a lo mejor de usuarios individuales por fuera de las 

estructuras de organizaciones que quieran sumarse a trabajar en alguno 

de estos temas. Te pido, Marcelo, que tomes eso, que empecemos. 

Gracias por la iniciativa, Adrián, de esto. Está bien que sean cuatro. Está 

bien. 

 

ADRIÁN CARBALLO: Para mí también está bien, pero bueno, es lo que hay. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Peor es estar solo. Yo recuerdo que el grupo de comunicación era Lilian 

sola. Que ahora haya tres laborando es fantástico. Antes había una sola 

persona. 
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ADRIÁN CARBALLO: Tenemos dos desafíos. Primero el desafío, creo que sería bueno también 

[inaudible] todos, de ver cómo convocar más gente que se sume. 

[inaudible] cómo conseguir nuevos voluntarios y después cómo 

fidelizarlos. [inaudible] liderazgo compartido porque también lo que uno 

hace, si se ven reflejado que uno tiene comunicación y que son los 

temas que a ellos les puede interesar [inaudible], ver qué les podemos 

dar para que se queden. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Tal cual. Bueno, vayamos viendo eso, vayamos pensando. Yo tengo una 

lista de correo que no usamos. Yo me olvidé de poner la lista en nuestra 

lista de agenda pero a mí me gustaría hablar de la migración de 

Whatsapp a Telegram. No digo a Signal porque es antifuncional en una 

computadora. Para mí no me sirve porque tengo que trabajar y no 

puedo estar mirando el celular si laburo. Si tengo un navegador, puedo 

abrir entre pestaña y pestaña y escribir y seguir avanzando. 

 

ADRIÁN CARBALLO: ¿Estás diciendo que enviemos todo a Telegram, los grupos? 

 

SERGIO SALINAS PORTO: No, no. Yo digo que hoy estamos en Whatsapp. Básicamente, nuestro 

trabajo es en Whatsapp. No lo estamos haciendo en email. Si te das 

cuenta, la lista de email, salvo algo que mande el staff o algo que 

nosotros necesitamos que quede documentado después, nosotros 

estamos trabajando en Whatsapp. Whatsapp vimos lo que es. Ahora que 

está todo claro, que sabemos qué hacen y demás, mi idea es que 

nosotros migremos. Yo creo que Carlos Raúl en esto lo planteó y de 
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hecho se fue de Whatsapp y está en Signal. Recuperemos el tema. Que 

se haya ido de Whatsapp nos complica porque la única forma ahora es 

encontrarlo por Signal. Yo me lo bajé porque lo tengo solamente a él en 

Signal. No tengo a nadie más. Por lo menos hablo con él ahí. Busquemos 

algo intermedio que es Telegram, que está hecho en software libre, que 

garantiza algunas cosas, y empecemos a migrar los grupos y todo ahí. 

Inclusive podemos hacer un canal de comunicación para informar, para 

hacer Outreach con eso, informando de cosas de ICANN en 

Latinoamérica a partir de un canal de información ahí. 

 Voy a pedirle ahora… ¿Está bien tu informe, Adrián? Te aviso, vas a tener 

una reunión… Mañana voy a hablar con David Plumb pero tú tienes que 

estar en una reunión, Augusto, tú, David, José y yo, por el tema de la 

asamblea general y el tema de capacitación porque si bien este primer 

impulso que vamos a hacer con esta reunión va a tener como lógica 

podernos encontrar y poder hacer algo de coach, lo que sí vamos a hacer 

es durante el año, parte de la estructura de capacitación y después 

coronar en Puerto Rico con una reunión presencial donde vamos a tener 

el cierre del tema del coaching más el cierre de la Academia. Nada, vas a 

tener que estar en esa reunión. Ya te vamos a avisar. Vas a tener que 

estar ahí para que estemos trabajando. Si no tienes nada más para 

informar, voy a pasar a Harold que tiene la mano levantada. Sylvia tiene 

la mano levantada. Yo tengo que informar algo de GDPR y WHOIS. 

Adelante, Harold. 

 

HAROLD ARCOS: Gracias, Sergio. No, fue un error en los comandos. No levanté la mano 

intencionalmente. Disculpa. Gracias. 
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SERGIO SALINAS PORTO: Okey, Harold, gracias. Sylvia, tienes la mano levantada. Adelante. 

 

SYLVIA HERLEIN: Otra vez quiero preguntar sobre el tema de borrar a la gente que está en 

la lista cuando confirmemos que algunos no quieran estar. Si nosotros 

simplemente borramos a la gente, vamos a perder el histórico de los que 

en su primera instancia han trabajado desde el inicio del grupo. A mí me 

gustaría que se hiciera como una lista de 20-21 pero realmente mucha 

gente que de repente quizá nos diga que ahora no tiene más interés, en 

ese momento trabajó. Me parece que estaríamos borrando un poco el 

histórico si simplemente borramos. Podemos poner, como yo puse en 

algunos, inactivo o renunció o alguna cosa así. Por eso estoy 

preguntando ese tema. Gracias. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Está bien, Sylvia. Tienes razón. Avancemos en eso. Hagamos una tabla 

nueva 2021 con lo que tenemos. El sinceramiento. Que quede el otro 

como histórico. A los que renuncian o dicen que no quieren, que no les 

interesa, le ponemos al lado, como tú le pusiste en algunos inactivo. Esto 

acompaña también otro proceso que se va a venir a dar. Es la discusión 

que se está dando por abajo que es… no descertificación, porque 

nosotros no descertificamos nada, pero sí rediscutir ese número de 61 

que es mentiroso, que no existe. Nada. Hay que empezar a trabajar en 

eso. 
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SYLVIA HERLEIN: Okey. Gracias. Silvia Vivanco dio unas ideas aquí en el chat. Voy a 

trabajar con ella con respecto a esta lista 20-21. Okey. Gracias. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Como Carlos Raúl se tiene que ir, nuestro compañero procapitalista 

fundamentalista apátrida y colonialista, le vamos a dejar que hable 

ahora, porque después puedo seguir con lo otro. Nada más que es un 

comment muy cortito. Carlos, yo voy a hacer algunas preguntas a los dos 

ALAC members que tenemos aquí. Si quieres pasar un informe 

puntualizado de cuáles son los grandes temas que se están discutiendo 

en ALAC, pero más que nada me interesa saber si tú, Sylvia y Sindy estáis 

trabajando coordinadamente, si tienen un pequeño grupo, si hablan y 

discuten a ver cómo van a votar o si están votando cada uno como se 

decanta y no hay nada coordinado desde la centralidad de la política de 

LACRALO. 

 

CARLOS RAÚL GUTIÉRREZ: ¿Qué tal? Seguimos trabajando en conjunto el tema de los participantes 

individuales en las RALO. Se está discutiendo el reporte preliminar que 

ha dirigido Roberto Gaetano. La tendencia fuerte es dar las mismas 

oportunidades que da EURALO, de que usuarios individuales puedan 

participar en las RALO sin tener que pasar procesos de montar una ALS 

que sabemos que en América Latina es muy tedioso. Ya nosotros 

tenemos los observadores. Laura es miembro de este grupo donde 

discutimos. Se van a establecer condiciones para que no haya… La 

principal preocupación no es de principios, si puede haber individuos o 

no. Creo que todos están felices si hay individuos que ayuden y estén 

interesados en el trabajo de políticas de las RALO. La discusión siempre 
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gira sobre si hay un double-dip, sobre si alguien que está en una ALS 

también puede ser individual. Entonces, si es individual, si puede tomar 

una posición en la RALO por encima de su ALS. 

 95% del problema es proceso. Proceso y representación, no el fondo. 

Creo que en el fondo todos estaríamos felices y lo acabas de discutir, si 

tuviéramos miembros activos, activos en política. Hay que ponerle 

atención porque ese borrador ya en dos semanas va a estar discusión 

porque la meta es llevarlo a la próxima reunión de ICANN. 

 En cuanto a políticas, estamos a punto de que salga el reporte final, final, 

final, final, con todas las objeciones que hay de futuras rondas. Esto es 

de fondo. Con todo el respeto, esto es algo más importante que los 

grupos de trabajo y que el training y que esto y que aquello y que lo 

otro. Se va a armar la de San Quintín durante la próxima reunión de 

ICANN y las subsiguientes si va a haber una nueva ronda, si lo que está 

recomendando este grupo de trabajo que lleva cuatro años trabajando 

en eso va a haber una nueva ronda. 

 Hay algunas posiciones donde ALAC tiene posiciones de minoría fuertes, 

fuertes y fundamentales. El tercer nivel de la discusión es ALAC mismo. 

Ya explotó una bomba. Yo nada más estaba esperando que explotara. Di 

mi opinión en la última reunión de policy, que es que ALAC ha venido 

desarrollando su propio génesis. Yo me siento capturado por el tema de 

abuso. Ahora resulta que abuso es el tema número uno. Ya lo fue en las 

últimas reuniones de ICANN. Ahora ALAC encontró un nuevo baby que 

es abuso. Abuso mal definido, mal entendido. Ya el GNSO le metió una 

zancadilla a este tema. Ya empezó la discusión que quién inventó esto, 

que está mal definido y toda la cosa. Yo lo he visto nacer porque es un 



LACRALO Board Call         ES 

 

Page 26 of 34 

 

derivado mal entendido, por no decir mal nacido de la discusión de 

competencia, confianza y choice… y consumer choice. Simplemente un 

par de gente en ALAC se montaron en el tema y ahora ALAC… Si ALAC va 

a hacer algo en [ICANN70, 71, y 72], tiene que ser abuso. Dos tercios del 

tiempo son abuso. Ya hubo un frenazo y se acaba de armar. Yo encendí 

un fósforo en la última reunión y lo eché al fuego. Jonathan Zuck está 

como loco. 

 Esos son digamos los tres temas. Uno que nos atañe directamente, que 

son los invididuos, que está directamente relacionado con todo lo que 

hemos discutido hasta ahora, que son los grupos de trabajo, quién está 

activo, a quién tenemos, cómo participamos como LACRALO. El segundo, 

el gran tema. Llevamos ya casi ocho años desde la última ronda y la 

cuestión es si vamos a seguir en eso o no. El último es ALAC y políticas. El 

ALAC tiene la tendencia de salirse del tarro. En los últimos años éramos 

pro-IGF. IGF era más importante que cualquier cosa y le pusimos coto a 

esto del IGF e hicimos un grupo consolidado de políticas en el que 

América Latina participa muy poco, muy poco. Somos testigos de que 

sigue la tendencia. Ahora nos fuimos por la tangente de abuse y acaba 

de caer una bomba, si regulamos o no regulamos contenido mientras 

que Facebook montó su propio negocio de regulación de contenido. 

Facebook está regulando el contenido en Internet y nosotros muy 

tranquilos, discutiendo si ICANN es importante o no importante y se 

privatizó la regulación del contenido, y nosotros discutiendo si ICANN 

regula o no regula contenido. 

 Estamos como un planeta que se salió de su órbita. Yo no he participado 

este año a principios del año en todas las reuniones simplemente 

porque me pasa lo que tú dices, Sergio, que esta es la temporada bonita 
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y tengo a la familia visitándonos de Suiza, y la semana entrante me 

vuelvo a ir y es la época en la que todos los costarricenses nos vamos a 

la playa aunque estamos en el hemisferio norte pero somos un poco 

como los argentinos y los uruguayos. A nosotros en enero, febrero no 

nos gusta trabajar. Con esto les resumo cómo están los ánimos en esto. 

Los ánimos están caldeados. El trabajo que se viene es terrible, no solo 

por los voluntarios o los individuales sino por la próxima ronda. Nosotros 

a punto de desaparecer del tema, como ustedes correctamente han 

visto al principio, estamos muy, muy delgaditos en la representación. 

Gracias. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Gracias, Carlos. Quiero ofrecerte algo, a ti y a Sylvia. A mí me gustaría 

tener una reunión con ustedes dos y con Sindy. Necesitamos coordinar 

políticas. Necesito que ustedes trabajen coordinadamente en temas de 

votación, de posiciones de Latinoamérica y además de incentivo de 

participar, por ejemplo de esa reunión de la que tú hablas, de policy. 

Creo que hay algo, una línea vectora que planteó también Pisanty 

cuando estuvimos discutiendo el tema del plan estratégico de LACRALO. 

Tiene que ver con policies. 

 Quizá está muy ajustado lo de Alejandro porque Alejandro solamente ve 

como un caballo con antiojeras y me parece que el tema de Facebook es 

un tema que me planteaste particularmente y lo pusiste también en el 

grupo. Son temas que a lo mejor escapan de la órbita de ICANN pero a 

los que indudablemente nosotros, como organizaciones de usuarios, 

tenemos que dar respuesta. Me parece que hay que ajustar temas para 

poder avanzar en esto y te invito a ti, a Sylvia y necesito también que 



LACRALO Board Call         ES 

 

Page 28 of 34 

 

esté Sindy para poder ordenar el tema de la participación de nuestra 

región en ALAC. Si no tienes problema, los voy a convocar a una reunión. 

La reunión no va a durar más de una hora… 

 

CARLOS RAÚL GUTIÉRREZ: Con mucho gusto. Encantado. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Ordenarlo, ordenar la participación. Necesitamos tener liderazgo en 

algún tema. Vuelvo sobre esto. La idea no es hacer [tick]. Estoy aquí. 

LACRALO está en todos. Me interesa más que nosotros tengamos algo 

incisivo en algún tema y que la región este en eso a que estemos 

dispersos y en realidad no estamos en nada. Yo particularmente me 

quiero ir de mi cargo viendo cómo funciona LACRALO en lógicas 

comunes y no en lógicas individuales. Hemos tenido grandes 

trabajadores. Todo el mundo dice: “No, es un trabajador bárbaro pero 

un tipo que jugaba solamente para él”. Todos los líderes que han venido 

atrás han jugado… Salvo Humberto, creo. Del grupo de Humberto para 

aquí fue distinto pero la verdad es que todos los demás era una cuestión 

individual para ver si sacaban lustre a esa chapa que se ponían en el 

escudo de Sheriff. Eran grandes trabajadores. 

 

CARLOS RAÚL GUTIÉRREZ: Yo no sé si vieron al final del año Wolfgang Kleinwaechter mandó un 

artículo y lo dividió por partes del mundo y no puso nada sobre América 

Latina. Alguien en Argentina comentó: “¿Y América Latina?” Y yo le 

contesté: Es que América Latina no comenta nada. Cómo es posible, 

cómo es posible que representemos al usuario en temas de ICANN y que 
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estemos muy tranquilos, que Facebook contrató a 20 abogados o 

personas, incluso al expresidente de la junta directiva de ICANN. Ahora 

él es regulador de contenido por la chequera de Facebook. Yo no quiero 

hacer problemas. Con gusto vuelvo a Whatsapp. Lo hice por llevar la 

contraria. Yo con gusto si me invitan vuelvo. Estamos dejando que 

Facebook tome el Internet y todos felices, y todos contentos. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Estoy contigo en eso. A mí me preocupa Facebook y me preocupa 

Google, las dos empresas. Mucha gente que ha estado en ICANN 

después terminan jugando y siendo trabajadores de Google, inclusive 

Vint Cerf. Nosotros tenemos que ver lo global. Esto es parte de lo global. 

Google, Facebook, cómo funcionan en la lógica, cómo Twitter también te 

coacciona en lo que puedes postear. Trump a mí no me gustaba pero 

realmente que le bloqueen la cuenta porque no les gusta lo que dice 

Trump, a mí me parece un horror. Un horror. Cualquiera de nosotros, si 

se lo hicieron a Trump, nos lo pueden hacer a cualquiera de nosotros. Te 

propongo, juntémonos, veamos una agenda de los tres ALAC members 

dentro de LACRALO, dentro de ALAC. Avancemos en esto. Nosotros 

tenemos que ser como un cuchillo cortando mantequilla. Esa es la idea. 

 

CARLOS RAÚL GUTIÉRREZ: Tengo la otra llamada. Chao, chao. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Entra, entra. Chao, hasta luego. Tengo una información sobre WHOIS y 

GDPR. Me reuní hace dos días o tres días con Carlos Aguirre, intentado 

que vuelva a participar de la lógica de LACRALO, sobre todo porque 
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necesitamos también contenido. Silvia, ¿tenemos más tiempo o se corta 

a las 24:00? 

 

SILVIA VIVANCO: Se corta a las 24:00. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Okey. Bien. 

 

SILVIA VIVANCO: Podríamos tener un poquito. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Prueba a ver si tenemos un poquitito más de tiempo. Mientras voy 

avanzando. Okey. Me junté con Carlos Aguirre y Carlos Aguirre tendría 

intención de tomar este grupo. Este grupo estaba vacío y no tenía 

ningún tipo de movilidad. Le dije que le iba a mandar un link para que 

vaya viendo de qué se trata el grupo. A lo mejor lo podemos tener de 

nuevo activo dentro de LACRALO. Esa era la información que tenía. 

 Lo otro que me queda es lo de la asamblea general virtual. Perdón, la 

asamblea general virtual, fíjense, ya lo hablamos todo eso. Seguramente 

vamos a tener que tener otra reunión en 15 días para hablar de este 

tema pero me interesa lo del plan estratégico. No puede faltar ninguno 

de los que estamos aquí en las reuniones del plan estratégico. El 

directorio tiene que estar en pleno. Además tiene que ser propositivo. 

Además tenemos que tener una lógica hacia dónde avanzar. Yo voy a ver 

si este fin de semana puedo elaborar un pequeño documento para que 
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sea el puntapié inicial para que se empiece a trabajar pero el próximo 

martes a las 23:00 UTC hay reunión del plan estratégico. Les voy a pedir 

a todos y todas que estén atentos y que estén presentes. Si tenemos que 

cambiar de horarios de trabajo, intentemos cambiarlos. Si no, 

participemos de alguna forma. A lo mejor, Silvia Vivanco, tengo que 

decir Sylvia con y, o Silvia sin y, quizá a lo mejor hay que hacer para este 

caso una lista de mail o usar la de gobernanza pero si usamos la de 

gobernanza tenemos que agregar a todos los que se van a sumar y es 

preferible tener por un tiempo x esto funcionando en una lista de mail 

que diga plan estratégico. Si lo podemos armar, sería fantástico e 

integrar a los que estuvieron hasta ahora pero además ver si puede 

sumarse más gente. Hay que seguir trabajando en esto y hay que 

mandar ya un aviso de que el próximo martes a las 23:00 UTC va a estar 

la reunión del plan estratégico quinquenal de LACRALO, para ver si más 

gente se suma. Agradecería eso. Creo que con eso hoy podemos 

terminar. No sé si hay algo más que quieran decir o que quieran aportar. 

Nadie levanta la mano. 

 

SILVIA VIVANCO: Sergio, por favor, si luego me puedes mandar… Voy a abrir una página 

wiki que va a decir Plan estratégico quinquenal. Se va a programar la 

llamada para el próximo martes a las 23:00 UTC. Lo que necesitaríamos 

es la lista de participantes en esta llamada. Me parece que se va a 

necesitar interpretación en inglés, ¿correcto? Y en francés. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Y en francés. El que quedó, Sindy, habla francés, ¿no? 
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SILVIA VIVANCO: Sí. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Es el que habla francés. Okey. Sí, por favor. Lo que habría que sí hacer es 

una lista de correo para empezar a motorizar. El documento y todo eso, 

más allá de que lo podamos mandar a la lista grande, pero en realidad 

necesitamos que el equipo que esté trabajando, que es el que se 

presentó la otra vez, que yo no tengo ese listado de gente que participó, 

lo podamos sumar. Yo recuerdo que, yo estaba, Alejandro Pisanty y 

Alberto Soto. Es lo que tengo en la cabeza. Vanda. No me acuerdo de 

quién más estaba. Por favor, incorporarlo todos ahí y todos empezar a 

trabajar. Adelante, Harold, y ya nos vamos. Nos pasamos tres minutos. 

 

HAROLD ARCOS: Disculpa, era solo para los registros. Era para dejar constancia de que 

Sindy me respondió por Whatsapp que se disculpa porque él pensaba 

que esto iba a ser mañana. Tuvo un cruce de agenda. Nada, para 

informarles de eso. Ya le estoy contactando de nuevo por Whatsapp. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Okey. Perfecto, perfecto. El martes 9, recuerden, 23:00 UTC tenemos 

que estar. Todos los ALAC members tienen que estar. Todos los 

directores de políticas tienen que estar. Pensemos en esto. Esto 

sobrepasa esta gestión. Esta va a ser la gestión de Augusto, va a ser la 

gestión del que venga y la mitad de la gestión del próximo. No podemos 

no estar. Sobre todo porque es probable que muchos de los que 
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estamos aquí sigamos como directores de políticas. No podemos irnos 

de esta lógica. Los invito a que estemos y a nuestros compañeros de 

nuestros grupos de trabajo, insistirles para que estén. Eso es parte del 

trabajo nuestro. Adrián tiene cuatro personas, Sylvia tiene otras cuatro, 

Marcelo tiene tres y el otro tiene cuatro, ahí más o menos tenemos 20 

personas que van a estar participando, más nosotros. 

 Tratemos de impulsar esto para que haya mucha gente participando en 

esto que no tiene que ver con esta gestión. Tiene que ver con la próxima 

historia de LACRALO, con el presente y futuro de LACRALO. Pensemos en 

esto. Les mando un abrazo muy grande a todos y todas. Les comento. 

Me hisoparon, el hisopado salió negativo pero creo que es un falso 

negativo porque sigo igual. Mañana me van a hacer una placa pero sigo 

con fiebre. 

 

ORADOR DESCONOCIDO: Puedes tener una angina, puedes tener una gripe común también. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Sí, sí, por eso. Mañana me van a hacer una placa para ver qué tengo. 

Sigo con tos, con asma. Estoy complicado. A lo mejor es solamente una 

enfermedad no COVID. En estos días igualmente me van a hisopar de 

nuevo. Les mando un abrazo muy grande y espero verlos pronto. Chao. 

Hasta luego. 

 

ORADOR DESCONOCIDO: Esperamos que no sea nada. 
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SILVIA VIVANCO: Adiós. 

 

CLAUDIA RUIZ: Chao a todos. 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 


